

Los manchegos del P.S.O.E. en línea combativa

El Congreso del Partido Socialista Obrero Español ha sido, sin duda, uno de los grandes acontecimientos políticos del año e, incluso, de todo el período provisional abierto en 1936. EL BANZO fue el único medio de nuestra región acreditado en el Congreso. Jesús Carlos Redondo lo vio así.

“En suma: el ideal del Partido Socialista Obrero es la completa emancipación de la clase trabajadora; es decir, la abolición de todas las clases sociales y su conversión en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados e inteligentes”.

Tras un lapso de 44 años, el PSOE celebró durante los días 5 al 8 de diciembre su XXVII Congreso, en circunstancias muy distintas a las que concurrían en 1932, cuando desde el 6 al 13 de octubre tuvo lugar el XIII Congreso, último de los celebrados en España hasta ahora. Muy distintas circunstancias, en efecto: entonces, el PSOE estaba en el poder (con la intención de hacer cumplir las palabras que encabezan estas líneas, muy antiguas, de 1879), constituyendo la minoría mayoritaria en la Asamblea constituyente y ocupando algunas carteras ministeriales —menos de las que por número de actas y de votos le deberían haber correspondido en la coali-

ción republicano-socialista de entonces, mientras que ahora acaba de salir del pozo de los clandestinos a la fuerza, para instalarse en el filo de la navaja de los ilegales tolerados.

Trece Congresos en España y trece en el exilio. El de ahora, pues, rompe el equilibrio y demuestra también que la fuerza mayor, la línea mayoritaria de sus militantes se encuentra en el interior de España. Partido que sobrevivió en país extranjero, era lógico que las decisiones tuvieran un matiz dado por los militantes que formaban las agrupaciones dispersas por el mundo, en Europa o América, lo que a veces representó la servidumbre de que la realidad española no era apreciada

en su totalidad por las ejecutivas y los militantes, divorcio que, entre otras muchas cosas, es el punto de partida del actual Partido Socialista Popular (PSP), antes PSI, Partido Socialista del Interior.

Pero que cada vez en número creciente la mayoría ha ido residiendo en España lo demostró el hecho de la elección del vicepresidente del Congreso. Nadie se opuso a la elección de Ramón Rubial como presidente —ya había presidido el de la UGT, celebrado el pasado mes de abril—, por lo que su figura se encuentra por encima de toda discusión, con sus más de veinte años de prisión en las cárceles del anterior Régimen, como aval. Pe-



5,6,7,8 - XII - 1976

VENGA A

LIBRERIA LOPE DE VEGA

y regale libros, discos o musicassettes.

Quedará bien.

¡Ah!

y

FELICES FIESTAS

Librería LOPE DE VEGA, República Argentina, 12-Cuenca

